

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **57 (1912)**

Heft 2

PDF erstellt am: **02.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

LVII^e Année

N° 2

Février 1912

Les évolutions de la tactique du moyen âge à nos jours

Les divers éléments ou moyens que comportent le combat rapproché et le combat à distance, ont produit, en se développant, diverses sortes de troupes dont les principales sont l'infanterie, la cavalerie et l'artillerie.

Pour parvenir à la même fin, chacune d'elles emploie des formations particulières et des moyens différents ; de là, une tactique de chaque arme.

Cette tactique, avant de devenir ce qu'elle est aujourd'hui, s'est constamment modifiée et transformée, non pas d'époque en époque, mais bien suivant les progrès et les modifications des armes et de l'armement. Notre intention est de passer une revue rapide de ces modifications du moyen âge à nos jours.

Moyen âge.

Au moyen âge, la tactique est en grande partie remplacée par la force corporelle et l'action individuelle. Il n'y a pas d'armées permanentes, et les institutions militaires se confondent avec l'organisation féodale.

Des armées ne sont réunies qu'en vue d'expéditions. Elles se composent, en France, de « batailles » formées de 15, 20 ou 30 bannières à 60 lances environ. La cavalerie joue le rôle prédominant ; l'infanterie n'existe pour ainsi dire pas. Les manants que l'homme d'arme mène à sa suite se groupent sous sa bannière ; ils forment des *bandes* ou *enseignes* servant tantôt de soutien pour recueillir la cavalerie, tantôt de corps d'attaque, et agissent au moyen du jet de flèches ou de carreaux. La cavalerie agit par le choc et charge l'ennemi.